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CIRCOLO TENNIS ALBINEA
Nuove opportunità di accesso per i residenti nel Comune.

Il Consiglio di Amministrazione del Circolo Tennis Albinea e 
l’Amministrazione Comunale di Albinea hanno scelto di offrire 
nuove opportunità di accesso alla piscina ed alle attività dell’estate 
2013. 

INGRESSO GIORNALIERO ALLA PISCINA
I cittadini possono accedere alla piscina, dimostrando di essere 
residenti al momento dell’acquisto del biglietto di ingresso 
alla reception del Circolo. Nei giorni dal Lunedi al Venerdi sono 
disponibili 30 biglietti, mentre al Sabato sono disponibili 20 
biglietti. Nei giorni festivi l’accesso è consentito solo ai Soci ed agli 
albinetani “Abbonati Gold”.

ABBONAMENTI PISCINA ESTATE ALBINETANA
Dall’estate 2013 vengono istituiti i seguenti tipi di abbonamenti:
Stagionale Gold, Stagionale Silver e Mensile Silver i cui prezzi sono 
rapportati ai diritti acquisiti

Gli Albinetani abbonati mantengono il loro status di Non Soci del 
Circolo e continuano a godere degli sconti per i residenti previsti 
dalla convenzione in essere.

Gli Abbonamenti disponibili sono max 20 per “Stagionale Gold” e 
max 80 contemporanei per “Stagionale Silver” + “Mensile Silver”.

CORSI ED ATTIVITA’ PER TUTTE LE ETA’
La piscina, l’ampia area verde e gli impianti sportivi del Circolo 
Tennis Albinea offriranno a prezzi agevolati ai residenti  varie attività 
rivolte ad adulti, ragazzi e bambini:

Centri Estivi (7 - 13 anni) a partire dal 10 Giugno 2013

MiniClub (4 – 6 anni) a partire dal 1 Luglio 2013

Corsi di Nuoto, Tennis, Acquagym, Beach Volley, Pilates, Ballo

ACCESSO AL CIRCOLO ED AI SERVIZI PER L’INTERO NUCLEO 
FAMIGLIARE 

Per i residenti che sono interessati ad acquisire i diritti di libero 
accesso al Circolo ed ai relativi corsi e servizi in qualità di Soci 
per tutti i componenti del nucleo famigliare, si può attivare la 
Prova di Frequenza al costo complessivo a nucleo famigliare di 
€ 1000 per il periodo Giugno-Dicembre o di € 850 per il periodo 
Luglio-Dicembre.  I Soci possono inoltre invitare amici e definire gli 
accompagnatori dei figli secondo i regolamenti in vigore.

PER INFORMAZIONI
Circolo Tennis Albinea – Via Grandi, 6 – Albinea – Telefono 
0522/597505 – www.tennisalbinea.com info@tennisalbinea.com 
 
 

L’Amministrazione Comunale da’ il benvenu-
to a Nico Giberti, neo-Assessore all’Ambiente 
e alla Cultura, entrato a far parte della Giunta 
dopo il riassetto determinato dalla decadenza 
di Antonella Incerti, ora impegnata al Parlamen-
to Italiano.



3

DIALOGO CON
IL VICE SINDACO

LUCA POLETTI

Continuità
di Programmi

Dopo tanti anni da amministratore, si è trovato 
all’improvviso al vertice. Cosa ha significato per 
Lei questo passaggio di consegne?
Tutto prende il via dalla elezione di Antonella Incerti alla 
Camera dei Deputati. Si è trattato di un passaggio che 
ha colmato di orgoglio la collettività reggiana che l’ha 
conosciuta ed ha avuto modo di apprezzare il suo lavo-
ro. Io personalmente ne ho potuto constatare il grande 
impegno e la competenza e tengo a salutarla ancora 
una volta dopo i riconoscimenti che già la cittadinanza 
e il Consiglio Comunale in varie occasioni le hanno at-
testato.
La decisione di non andare a modificare l’assetto  am-
ministrativo del nostro comune è stata presa dal Sinda-
co uscente e dalla maggioranza in maniera collegiale 
per concludere un programma di mandato.

A circa un anno dalla scadenza naturale del man-
dato, quali sono le priorità di questa Amministra-
zione, rispetto al programma?
In questo momento l’attenzione di Giunta, Consiglio e 
Dirigenti è focalizzata sulla naturale prosecuzione di al-
cune opere dall’iter già completamente delineato come 
la nuova Casa Protetta, i cui passaggi amministrativi 
sulla parte gestionale sono in via di definizione assieme 
alla Parrocchia e Consiglio d’Amministrazione. Anco-
ra: stiamo lavorando sull’ampliamento della struttura 
che ospita il Nido Comunale che ci permetterà di dare 
una sistemazione definitiva a una sezione (part-time ora 
ospitata in locali di proprietà comunali in Via Vittorio 
Emanuale II, adiacente alla Caserma dei Carabinieri) e 
di procedere a un accordo con la proprietà che dia la 
possibilità di ristrutturare l’attuale Caserma dei Carabi-
nieri. Sta giungendo alla conclusione del cammino la 
sesta Variante al Piano Regolatore e contestualmente 
si sta organizzando la variante funzionale all’attuazione 
del futuro PEEP. Un altro punto riguarda alcune opere 

meno visibili ma non meno importanti come il nuovo 
magazzino comunale e le opere di asfaltature di stra-
de, che comunque necessitano di puntualità di finan-
ziamento. Inoltre sono da poche settimane partiti i la-
vori di realizzazione del parcheggio a servizio del Polo 
Sportivo, in zona Circolo Tennis, e sono in fase di com-
pletamento le procedure per l’affidamento dei lavori del 
ciclopedonale che collegherà Albinea a Borzano. Con-
tinuiamo a considerare la piscina un’opera importante 
sulla quale continuiamo a lavorare.

Spesso nei programmi è stata utilizzata la parola 
d’ordine “continuità” riferendosi all’impostazio-
ne della politica di governo locale. Quali scelte 
ritiene di poter fare nello spirito della continuità 
e quali cambiamenti intende apportare prima di 
giungere alla scadenza del mandato?

Sicuramente in fase di definizione del Bilancio di Previ-
sione ancora una volta abbiamo cercato di garantire la 
salvaguardia dei servizi ai cittadini. Nel contempo diamo 
una sempre maggiore attenzione ai progetti provenienti 
dalle realtà produt-
tive del nostro Co-
mune che possono 
assicurare sviluppo e 
nuovi posti di lavoro, 
in questo momento 
ciò ci appare un’a-
zione prioritaria a 
supporto della dina-
micità che il compar-
to produttivo locale 
sembra conservare. 
La misura della civil-
tà di una collettività 
sta nelle risorse che 
spende nelle fasce 
più deboli e, seppur 
fra mille difficoltà, i 
Comuni debbono 
continuare a con-
correre alla civiltà del 
nostro Paese.



  

    E’ stato da poco approvato in Consiglio Comunale 
il Bilancio Consuntivo 2012, atto che riveste una 
grande importanza perché rende conto dell’azione 
amministrativa dell’anno appena trascorso e dei risultati 
raggiunti.
Il nostro Comune, con un popolazione di  circa 8.800 
abitanti, ha un bilancio di oltre 7.500.000 Euro, che si 
è chiuso con un avanzo di 54.517 euro (in linea con 
l’ultimo biennio) e in diminuzione rispetto agli anni 
passati – dato positivo perché sottolinea il rigore  con 
cui sono state studiate in fase di bilancio preventivo 
entrate e uscite.
E’ un bilancio sano, il cui equilibrio deriva per la maggior 
parte da risorse proprie (i trasferimenti statali sono 
ormai esigui) e non straordinarie: non si è fatto ricorso, 
infatti agli oneri di urbanizzazione per finanziare la spesa 
corrente (pur in assenza di un vincolo di legge), per 
destinarli – invece – alla realizzazione di investimenti, nel 
rispetto delle regole della buona gestione finanziaria. 
L’estinzione di € 71.000 di mutui, poi, evidenzia la 
prosecuzione di un percorso avviato già da diversi anni, 
di riduzione dell’indebitamento.
La scelta, negli anni, di non attivare mutui e le 
operazione di estinzione hanno portato ad un livello di 
indebitamento basso (347 euro pro capite, a fronte di 
una media nazionale di 1.150 euro).
Sul fronte IMU, l’imposta comunale sugli immobili, 
l’importo incassato (2.700.000 euro) si discosta di 
pochissimo da quello accertato (2.714.000). Anche 
il 2012 ha visto l’Amministrazione impegnata nella 
lotta all’evasione che ha consentito recuperi ICI, per € 
180.000.
La pressione fiscale, derivante da disposizioni di legge e 
conseguente alla diminuzione dei trasferimenti statali, e 
le tariffe per la fruizione dei servizi sono state improntate  
a criteri  di equità e di rigore; è giusto che ogni cittadino 
contribuisca alla vita della comunità secondo la sua 
capacità economica.
Il Bilancio ha pienamente rispettato il patto di stabilità e 
i parametri di riduzione delle spese di personale.

Questo grazie anche ad una gestione accurata delle 
risorse affidate ai Responsabili di Area che, nonostante 
le rigidità di bilancio, hanno saputo prevedere con le 
entrate ed ottimizzare le risorse assegnate.
Anche per il 2012 il nostro Bilancio ha “tenuto” sul 
fronte della qualità dei servizi alla persona. Prioritarie, 
ancora una volta, le politiche rivolte alla scuola, alle 
famiglie, agli anziani e alle persone in difficoltà; rilevante 
l’attenzione all’ambiente e alla la cultura, mantenendo 
un alto livello, anzi potenziando i servizi stessi. La 
scuola, l’educazione, insieme ai servizi sociali hanno 
visto il maggior impegno e costituiscono quasi il 50% 
dell’investimento nel bilancio; non si tratta infatti di 
“spese”, ma di investimenti che garantiscono un futuro 
alla collettività.
Più problematica la parte degli investimenti per la ridotta 
possibilità di realizzare entrate provenienti da vendita di 
aree e il calo degli oneri di urbanizzazione: gli interventi 
effettuati sono stati per la maggior parte finalizzati a 
salvaguardare e qualificare il patrimonio (scuole , strade, 
piste ciclopedonali…).

La predisposizione del bilancio preventivo 2013, il cui 
termine per l’approvazione, spostato al 30 giugno dalle 
norme nazionali e pare verrà ulteriormente posticipato, 
risulta difficoltosa.
Il Comune di Albinea ha preparato, da un paio di mesi, 
una bozza di bilancio che le incertezze politiche e 
normative sul piano nazionale, non hanno consentito, 
ad oggi, di portare in approvazione.

Nella nostra funzione e responsabilità di amministratori  
guardiamo con forte preoccupazione a ciò che sta 
avvenendo nel nostro paese; i Comuni sono i primi 
luoghi di rappresentanza delle  comunità, ne “curano gli 
interessi e ne  promuovono lo sviluppo”.
Mettere a rischio le risorse che consentono la vita dei 
Comuni significa mettere a rischio la vita delle comunità 
e di tutto il paese.
Il nostro impegno per la salvaguardia dei servizi, che 
fanno la qualità e l’identità del nostro territorio, e dei 
diritti delle persone, non verrà meno. E’ con questo 
spirito che stiamo completando il bilancio di previsione 
2013, che speriamo di approvare entro giugno. 

UN BILANCIO
PER I CITTADINI
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TEMPO DI BILANCI:
APPROVATO IL CONSUNTIVO 2012, IN PREPARA-
ZIONE IL PREVENTIVO 2013 

a cura di Tiziana Tondelli
Assessore al Bilancio



     La difficile situazione lavorativa ed economica di tante 
famiglie, ha determinato, in molte realtà della nostra 
regione e anche della nostra provincia, un significativo 
calo delle iscrizioni ai servizi per l’infanzia, in particolare 
al nido.
Si registrano, a partire da un paio di anni, chiusure di 
sezioni e di strutture.
Ad Albinea, anche per il prossimo anno scolastico, 
si confermano le domande per il nido e la scuola 
dell’infanzia, anzi, soprattutto nel nido, c’è un piccolo 
incremento delle richieste.
Il sistema pubblico integrato nel nostro Comune, che 
vede a fianco della gestione comunale, la gestione della 
Coopselios, nel nido e la gestione statale e parrocchiale 
(a Borzano) nella scuola dell’infanzia, garantisce alti 
livelli di scolarizzazione (vengono accolte quasi tutte le 
domande) e una qualità che 
si costruisce nel dialogo e 
nel confronto fra le differenti 
esperienze.
Nel nido, in particolare, c’è 
una frequenza di ben oltre il 
40% (in Italia solo il 16% dei 
bambini frequenta un nido).
Le attuali sezioni sono 6, 
4 a tempo pieno e due 
a part-time (di cui una 
dislocata in una sede 
distaccata, a fianco della 
Caserma dei Carabinieri, 
attivata nel 2005, quando 
si riorganizzarono le sezioni, 
portando i posti da 72 a 
104).
L’opportunità e la migliore 
funzionalità di un’unica sede, 
con un’ampia area verde, 
hanno portato a ragionare 
sull’ampliamento del nido 
Aquilone, che ha compiuto 
trent’anni l’anno scorso, ma 
che “non li dimostra”, grazie 
anche ai recenti interventi di 
manutenzione straordinaria.

Stiamo lavorando ad un progetto che permetta di 
realizzare una sezione in più, per trasferirvi la sezione 
attualmente distaccata.
Le risorse disponibili sono 300.000 euro; la 
progettazione di un servizio per i bambini piccoli è 
generativa di idee, passioni (e sogni) che porterebbero 
probabilmente a cifre più elevate, ma crediamo che ci 
debbano guidare la sobrietà, la sostenibilità economica, 
il risparmio energetico (compatibilmente con i vincoli di 
una struttura già esistente).
Nelle prossime settimane condivideremo il progetto con 
il personale del nido e il Consiglio di Gestione; vorremmo 
poter ultimare i lavori entro l’inizio del settembre 2014. 
Progettare l’ ampliamento di un nido, in questa fase, è 
una scelta coraggiosa, forse un po’ audace, senz’altro 
un gesto di speranza nel presente e nel futuro.
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a cura di Tiziana Tondelli
Assessore alla Scuola

NIDI E SCUOLE
DELL’INFANZIA:

si confermano le  domande 
di iscrizione  e si pensa ad un 

progetto di ampliamento del 
nido 
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IL GIRO DEL MONDO 
TRA GIOCHI, ATTIVITA’ 
SPORTIVE
E LABORATORI

 Anche quest’anno, appena terminato l’anno scolastico, 
avranno inizio le attività estive per bambini e ragazzi 
del territorio. Dal 10 di giugno inizierà l’esperienza 
del corso di nuoto che si svolgerà presso la piscina 
“L’Azzurra” di Scandiano fino al 21 giugno ’13 dal 
lunedì al venerdì con turni previsti in vasca dalle ore 
10.00 alle ore 10.50. Le offerte dei campi gioco per 
bambine e ragazzi dai 6 agli 11 anni prenderanno il via 
con l’apertura del campo estivo “IL GIRO DEL MONDO 
IN 25 GIORNI” presso la Scuola Primaria “R.Pezzani” di 
Albinea che si effetuerà dal 24 giugno ’13 al 26 luglio 
’13 dal lunedì al venerdì, con possibilità di scelta tra 
diverse tipologie orarie nello specifico dalle ore 8.00 alle 
ore 13.00 (pranzo escluso), dalle ore 8.00 alle ore 14.30 
(pranzo incluso), dalle ore 8.00 alle ore 17.00 (pranzo e 
merenda inclusi) - possibilità di ingresso anticipato alle 
ore 7.45. In particolare quest’anno il campo propone 
attività sportive da tutto il mondo e un laboratorio 
ludico-didattico di lingua inglese.
Il campo estivo “GIOCO E RI-GIOCO” presso il Circolo 
Bellarosa si svolgerà dal lunedì 1 luglio ’13 a venerdì 
2 agosto ‘13 dalle ore 8.00 alle ore 13.00 - possibilità 
d’ingresso anticipato alle ore 7.45, un viaggio tra 
giochi eco-sostenibili ed esperienze entusiasmanti 
(tiro con l’arco, inglese, giocoyoga, laboratori di 
costruzione di giochi e laboratori ambientali). Questo 

campo continuerà da lunedì 26 agosto ’13 a venerdì 

13 settembre ’13. Sono previste, per entrambi i campi 
gioco, riduzioni in caso di fratelli frequentanti. I campi 
proporranno a bambini e ragazzi esperienze stimolanti, 
divertenti coinvolgendoli in giochi e avventure 
quotidiane attraverso scoperte e opportunità di crescita 
e socializzazione qualificata. I bambini saranno i veri 
protagonisti e attraverso il gioco, i laboratori creativi, le 
attività sportive e di drammatizzazione verrà offerto un 
contesto educativo variegato. Durante le settimane di 
campo verranno proposte diverse esperienze: giornate 
in piscina, uscite presso la biblioteca comunale, 
escursioni naturalistiche ed attività presso i parchi 
pubblici del Comune. E’ possibile effettuare l’iscrizione 
inviando via fax (0522 794231) o via mail (servizi@
solidarieta90.it) il modulo d’iscrizione reperibile sul sito 
internet del Comune. Infine dal 1° al 19 luglio ’13 anche 
i bambini e le bambine dei servizi educativi nido e scuole
infanzia del territorio potranno frequentare il Servizio 
Estivo presso le sedi comunali delle strutture. I servizi 
educativi accoglieranno due diversi gruppi di bambini, 
una sezione mista presso il Nido Infanzia Comunale 
“L’Aquilone” ed una sezione mista presso la Scuola 
Infanzia Comunale “Il Frassino”, proponendosi come 
luoghi per la continuità di incontri, giochi a piccolo e 
grande gruppo e percorsi di crescita tra bambini. Le 
attività di gioco consentiranno di crescere in modo 
armonioso anche in relazione con altri coetanei 
liberando la propria fantasia.
Info: Ufficio Scuola (tel. 0522590226-247) e-mail: 
scuole.comune.albinea.re.it)

a cura di Tiziana Tondelli
Assessore alla Scuola



   A oltre due anni dall’installazione del distributore di 
acqua pubblica facciamo un bilancio sui consumi.
A marzo i rilevamenti hanno registrato un valore di 
1.544.667 bottiglie da 1,5 litri di acqua attinta, contro 
le 1.274.000 del settembre scorso. Ancora: il risparmio 
ha riguardato 54 tonnellate di plastica risparmiata e 103 
tonnellate di petrolio risparmiato oltre ad una riduzione 
dell’immissione di CO2 di 141 tonnellate. Espresso in 
termini giornalieri, per rendere l’idea, il risparmio si traduce 
in circa 1455 bottiglie sottratte ogni giorno alla raccolta 
rifiuti. Confrontando questi dati con quelli pubblicati dal 
giorno dell’installazione del distributore si nota un costante, 
continuo amento dei consumi, che conferma la soluzione 
come vincente sia per l’ambiente che per le famiglie. 
In tempi di ristrettezze, avere la certezza di consumare 
acqua di qualità, costantemente controllata e monitorata, 
a costo zero, non è davvero poca cosa. Bevendo l’acqua 
attinta dal distributore, pari a costo zero, il risparmio è 
notevole mentre bevendo l’acqua del rubinetto la spesa 
non raggiungerebbe i 30 centesimi di euro all’anno. 
Insomma un bel risparmio su uno dei beni primari della 
nostra alimentazione: l’acqua. Senza dimenticare che si 
tratta di un’acqua tenuta costantemente sotto controllo 
sia alla fonte sia lungo la rete di distribuzione da parte 
dei laboratori IREN con una media di oltre 500 analisi 
al giorno – ben oltre di quanto disposto dalla legge - 
su tutto il territorio provinciale. A questo si aggiunge il 
monitoraggio dell’Azienda AUSL di Reggio Emilia che 
ne attesta la potabilità. Un’ acqua controllata e sicura. I 
cittadini possono conoscere i dati delle analisi dell’acqua 
direttamente dal distributore attraverso una tabella che 
riporta la qualità dell’acqua erogata. Infine si tratta di un 
bene che non viaggia su ruote, non consuma gasolio, 
non produce C02. Anche questo un bel risparmio per 
l’ambiente e per il territorio, con un ritorno per la salute di 
tutti.  Da diversi anni Albinea si sta impegnando su molteplici 
fronti per dare vita a nuovi modi di concepire l’ambiente, 
di utilizzarlo in modo consapevole e sostenibile: la tutela e 
la salvaguardia del territorio passano anche e soprattutto 
attraverso stili di vita accorti. Non è più concepibile, oggi, 
pensare di produrre un quantitativo incondizionato di rifiuti 
senza preoccuparsi del loro impatto sull’aria, sull’acqua e 
sul terreno.
Il consumo di acquapubblica resta una delle scelte più 
ecologiche.

    L’area dei Gessi Messiniani, attraversata dal Sentiero 
Anello Cà del Vento è uno dei luoghi d’eccellenza della 
nostra collina, già riconosciuto come Sito di Interesse 
Comunitario dalla Comunità Europea, per gli habitat e le 
specie animali e vegetali che lo caratterizzano ed è stato 
inserito nella Rete Natura 2000, una rete ecologica Istituita 
dalla Direttiva Europea 92/42/CEE.
Ora l’Area dei Gessi Messianiani e l’Anello Cà del Vento, 
con il contributo della Regione Emilia Romagna che 
ha stanziato 65.000 euro, saranno interessati da un 
importante progetto di Manutenzione Straordinaria, 
coordinato dalla Provincia di Reggio Emilia con il Piano 
Regionale di Sviluppo Rurale. Obiettivo del progetto è il 
miglioramento del sistema forestale nell’area dell’anello 
escursionistico, le cui azioni vedranno una selvicoltura 
mirata al miglioramento strutturale ed ecologico dei 
popolamenti forestali, finalizzato al miglioramento e al 
potenziamento della fruibilità dei popolamenti. Come dire, 
un occhio attento alla selvicoltura e alla fauna intese come 
ricchezza insostituibile del territorio pensando anche ai 
fruitori della zona. Gli interventi previsti mirano, infatti, a 
ridurre i fenomeni erosivi e di dissesto, eliminando così 
elementi di ostacolo e pregiudizio all’utilizzo dei sentieri.
Le finalità del progetto prevedono interventi che si 
articolano nel modo seguente:

• La sistemazione straordinaria del tracciato sentiero 
“Anello cà del Vento”
• La riapertura e sistemazione straordinaria della Strada 
vicinale del Castello e sentiero per la Tana della Mussina
• Conversione all’alto fusto nella zona del Castello di 
Borzano
• Recupero delle radure nella zona del Castello di Borzano
• Realizzazione di un’area attrezzata nella zona del 
Castello di Borzano

In sintesi gli interventi si possono definire come una 
complessiva riqualificazione della zona, con l’obiettivo di 
valorizzare tutte le funzioni del bosco.
Il territorio e il paesaggio sono patrimonio di tutti e tutti 
hanno il dovere morale di rispettarlo e salvaguardarlo. Così, 
passeggiando per il sentiero o passando con la bicicletta, 
è buona norma non uscire dal tracciato onde evitare il 
calpestio del manto erboso con conseguente alterazione 
dell’habitat e di disturbare la fauna. Inoltre va ricordato che 
il sentiero attraversa anche aree di proprietà privata e lo 
sconfinamento dal sentiero non è consentito. Nessuna 
restrizione normativa, quindi, soltanto una buona, civile e 
rispettosa convivenza con l’ambiente.
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SCELTE ECOLOGICHE 
PER UN AMBIENTE PIÙ 

SANO

a cura di Nico Giberti
Assessore all’Ambiente

Acquapubblica, trend di consumi in crescita
  

Un contributo regionale a favore dell’Area dei 
Gessi Messiniani e del Sentiero “Anello Cà del 
Vento”.
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a cura di Mauro Nasi
Assessore ai Lavori Pubblici e alla Mobilità 

Negli ultimi anni abbiamo assistito ad un rilancio 
dei prodotti artigianali locali, in particolare dell’a-
ceto balsamico tradizionale. da cosa e’ nata l’idea 
di farne per voi un vero e proprio mestiere e, for-
se, un motivo di vita?
L’aceto balsamico tradizionale che produciamo è 
un’eredità lasciataci dai nostri nonni, che avevano 
qualche batteria di botti in soffitta, tradizione tramandata 
a loro volta dalle generazioni passate. Abbiamo deciso 
di portare avanti questa tradizione in primo luogo per 
non lasciarla morire, inoltre sia per valorizzare il nostro 
territorio e le sue peculiarità, sia perché crediamo nella
qualità di prodotti naturali come l’aceto balsamico.

L’aceto balsamico non e’ un prodotto per tutte le 
tasche, visti gli alti costi di produzione, anche in 
funzione del mantenimento di un’alta qualita’ del 
prodotto finale. come pensa che si possa far con-
ciliare la qualita’ con il giusto prezzo?
Non è semplice definire il concetto di “giusto prezzo” 
per un prodotto la cui realizzazione comporta un 
periodo di invecchiamento così lungo ed un alto livello di 
artigianalità. Riteniamo che sia importante far capire al 
consumatore l’importanza del valore del prodotto e del 
lavoro che c’è dietro ad esso. Far conoscere il prodotto 
per far comprendere il valore aggiunto dell’artigianalità 
e del tempo impiegato per ottenere un prodotto finito di
qualità

Albinea e’ sicuramente un territorio di qualita’ sia 
per il tenore di vita che per le ricchezze produt-
tive. eppure la stagnazione dovuta alla crisi dila-
gante sta colpendo anche molte attivita’ locali. 
come sta affrontando la vostra azienda questo 
momento?
La nostra azienda è immersa in un’ottica di continua 
ricerca: ricerca della qualità e dell’originalità, attraverso 
un packaging accattivante e moderno, di realizzazioni 
personalizzate come le bomboniere, di nuovi prodotti 
per ampliare la gamma di scelta dei consumatori e 
di nuovi mercati, anche all’estero. Cerchiamo di farci 
conoscere partecipando a diversi eventi fieristici, sia 
sul territorio (come la nostra Sagra del Lambrusco di 
Albinea), sia internazionali e di utilizzare i moderni mezzi 
di comunicazione, come internet, per diffondere i nostri 
prodotti anche al di fuori dei confini territoriali.

Oggi si parla sempre di piu’ di prodotti a km zero 
e di produttivita’ locale. da un lato, quindi, lo sti-
molo a consumare alimenti provenienti dalle no-
stre aziende. dall’altro – tuttavia – si avverte la 
necessita’ di esportare e far conoscere le nostre 
eccellenze. crede che le due esigenze si possano 
conciliare?
Certamente. La promozione del territorio si ottiene 
anche facendolo conoscere all’estero attraverso i 
propri prodotti; spesso però è proprio nei territori che si 
perde la conoscenza dei prodotti locali, quindi il “ritorno 
alle origini” è necessario per non perdere tradizioni che 
si sono tramandate per decenni, se non per secoli. 
Inoltre, in un’ottica di valorizzazione della filiera corta 
e di un consumo più consapevole la ricerca di prodotti 
a km zero è fondamentale per la tutela dell’ambiente.

Crede che albinea e le zone limitrofe possano am-
bire a piccole destinazioni turistiche?
Crediamo che il territorio di Albinea e delle località 
limitrofe non abbia nulla da invidiare alle campagne 
della Toscana, ad esempio e ad altri territori del centro 
Italia: è caratterizzato da un ambiente ancora immerso 
nel verde, a pochi chilometri sia dall’Appennino che da 
importanti centri, con molte località caratteristiche da 
visitare ed un’eccellente cultura eno-gastronomica.

Ha qualche suggerimento per incentivare il turi-
smo sul nostro territorio?
Bisognerebbe snellire i processi burocratici per 
l’apertura di tutte quelle attività che mirano alla 
promozione turistica ed alla conoscenza dei prodotti 
locali, lasciando più spazio all’iniziativa dei privati. 
Incentivare un lavoro sinergico tra amministrazione e 
singole attività per portare avanti progetti di promozione 
comuni.

Riprendiamo il dialogo 
con il territorio.

Diamo la parola ad un 
produttore locale:
AZIENDA AGRICOLA 
MONTERICCO
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C

entro di Albinea
Il P

aese che c’è 

13-14-15-16
43° Sagra del Lam

brusco e degli Spiriti 
D

iVini
In piazza C

avicchioni e lungo via C
aduti 

per la Libertà assaggio e vendita di lam
-

brusco e prodotti tipici della nostra terra
In piazzale Lavezza ristorante tradizionale e 
stand gnocco fritto
C

onferenze, m
ostre, gare sportive, spetta-

coli e intrattenim
ento

LU
N

ED
I 17

Festa della Scuola per l’Infanzia 
“Il Frassino”
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O

M
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 23
Parco Lavezza
P

araolim
piadi

LU
N

ED
I 24 - O

re 21.30
C

astello di B
orzano

C
oncerto di San G

iovanni – B
allando 

Kram
er

VEN
ER

D
I’ 28 – O

re 21.00
Parco dei Frassini c/o B

iblioteca C
om

unale 
I concerti del Venerdì sera

28-29-30
B

ellarosa in Festa
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O
R

R
IAM
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U

A
R
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E …
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ELL’A

R
TIG

IA
N

ATO

Si svolgerà ogni VEN
ER

D
I’ SER

A
nei m

esi di G
iugno, Luglio ed A

gosto
Piazza C

avicchioni e vie adiacenti

U
no spazio sarà riservato al “M

ercatino dei B
am

bini”, 
com

m
ercianti in erba si m

ettono in gioco.

M
ESE D

I G
IU

G
N

O

D
O

M
EN

IC
A

 2 –  ore 17 
Parco dei Frassini c/o B

iblioteca C
om

unale
D

ialettando in com
pagnia. Poesie, canti, m

em
orie, 

in ricordo del Prof. U
. B

ellocchi.

G
IO

VED
I 6

1°Trail “P
aradiso degli A

sini”

VEN
ER

D
I’ 7 – ore 21

Villa Tarabini 
Sulle orm

e dei viaggiatori. I libri che ci fanno attra-
versar confini. C

on M
onica M

orini.

ESTATE 2013
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LLE N

O
TE D

EL 
JAZZ D

A 26 AN
N

I

C
H

IH
IR

O
 YA

M
A

N
A

K
A

 TR
IO

C
hihiro Yam

anaka, piano;
M

auro G
argano, basso; 

M
ichele Salgarello, batteria

Nativa di Tokyo m
a residente a New

 York, con 13 dischi all’atti-
vo per la prestigiosa Verve Records, pluriprem

iata com
e m

iglior 
pianista in G

iappone, acclam
ata in USA e ora im

postasi anche 
sulla scena dei più im

portanti Festival europei, Chihiro Yam
ana-

ka si può considerare una tra le figure em
ergenti più 

im
portanti della scena jazzistica contem

poranea grazie a una 
tecnica pianistica im

peccabile e a un eccezionale carism
a natu-

rale. Chihiro Yam
anaka inizia ad avvicinarsi al piano dall’età di 4 

anni. Studia alla Royal Academ
y of M

usic in G
ran Bretagna, per 

poi trasferirsi negli USA, dove si è diplom
ata al 

prestigioso Berklee College of M
usic. Il suo album

 di debut-
to “Living W

ithout Friday”, nel 2001, l’ha posta sin da subito 
tra le più gradite sorprese della scena m

usicale internazionale. 
Alle Cantine Canali si presenta con il trio italiano com

posto da: 
M

auro G
argano e M

ikey Salgarello. “Sono cresciuta a Tokyo m
a 

sono nata a Fukushim
a, la città di m

ia m
adre. Ho ancora tutta 

la m
ia fam

iglia a Fukushim
a e quello che è accaduto un anno fa 

m
i riem

pie di rabbia”, dice la pianista. “È un posto m
eraviglioso 

m
a per tanti anni dovrà scontare le conseguenze del disastro 

della centrale nucleare. Ho registrato un album
 intitolato Rem

i-
niscence dedicato a quanto accaduto a Fukushim

a e in G
iap-

pone, e in particolare il brano Rain, rain and rain. Sto facendo 
m

olti concerti benefici per la gente colpita dall’ultim
o terrem

oto 
in particolare ricordo con em

ozione quello tenuto alla Carnegie 
Hall di New

 York.”
Chihiro Yam

anaka, è una delle più em
ozionanti pianiste jazz del-

la sua generazione e una vera star in G
iappone, dove la sua 

carriera è costellata da una serie incredibile di successi da tour-
née com

pletam
ente sold out e CD che raggiungono costan-

tem
ente il prim

o posto nelle classifiche dedicate al jazz. Il suc-
cesso di Chihiro sulla scena jazzistica internazionale – ottenuto 
a partire dal 2005, quando fu acclam

ata m
iglior nuovo talento 

dallo Sw
ing Journal M

agazine - è stato preannunciato dai rico-
noscim

enti ottenuti m
entre studiava ancora al college – prim

a 
alla Royal Academ

y of M
usic in Inghilterra e poi alla Berklee 

School of M
usic a Boston – dove fu prem

iata dal con il Dow
n 

Beat’s O
utstanding Perform

ance Aw
ard ed insignita del prim

o 
prem

io nella prestigiosa com
petizione Sisters In Jazz nel 2000. 

Da 26 anni la Rassegna m
antiene fede all’im

pegno di offrire 
m

usica di alta qualità, un jazz puro, senza contam
inazioni 

con altri generi. Q
uesto im

portante obiettivo si riallaccia alla 
volontà di valorizzare gli edifici storici e i luoghi più signifi-
cativi del territorio. La coerenza che ha contraddistinto più 
di un quarto di secolo di Rassegna è il risultato del lavo-
ro svolto da un gruppo rodato che in prim

a linea ha visto 
com

e sem
pre il Com

une di Albinea, affiancato dalle Cantine 
Canali, dalla fam

iglia Arnò (proprietari della splendida villa – 
location storica del Festival) e da una fitta schiera di partner  
istituzionali (Regione Em

ilia-Rom
agna) e com

m
erciali. Da 

alcuni anni al tradizionale appuntam
ento a Villa Arnò, punta 

di diam
ante quando si possono incontrare gli artisti di m

ag-
gior calibro, si affiancano m

om
enti m

usicali alla Cantina di 
Albinea Canali, con gruppi em

ergenti o giovani talenti, e nel 
Parco dei Frassini, adiacente la Biblioteca Com

unale, dove 
si potranno ascoltare m

usicisti locali. Com
e dire, uno sguar-

do allo scenario m
usicale internazionale con una particolare 

attenzione ai giovani em
ergenti e alla territorialità. Il concerto 

d’apertura, alla Cantina di Albinea Canali, porterà in terra 
reggiana una delle artiste em

ergenti più significative della 
scena jazzistica, Chihiro Yam

anaka, nipponica di nascita, la 
cui fam

a si è già im
posta negli Stati Uniti. G

ià noto ai più il 
gruppo Brecker Brothers Band Reunion si im

porrà a Villa 
Arnò e riporterà i fasti del passato, quando i protagonisti si 
im

posero com
e form

azione di punta nel genere jazz fusion. 
Infine avrem

o un gradito ritorno nel Parco dei Frassini, quel-
lo di Lara Puglia, e della sua interpretazione m

usicale, tra-
scendente la form

a espressiva del jazz puro. Anche l’edizio-
ne 2013, quindi, non deluderà le aspettative, i credits degli 
artisti sono di alto livello e le location offriranno uno scenario 
suggestivo. Un ringraziam

ento particolare va agli sponsor 
che, nonostante il difficile m

om
ento econom

ico, continuano 
a credere e a sostenere la m

anifestazione.
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M
A

R
TED

I 16 – ore 21,30  
C

antina di Albinea-C
anali 

C
H

IH
IR

O
 YA

M
A

N
A

K
A

 TR
IO

C
hihiro Yam

anaka, piano;
M

auro G
argano, basso; 

M
ichele Salgarello, batteria

G
IO

VED
I’ 18 – ore 21,30 

Parco dei Frassini c/o B
iblioteca C

om
unale 

LA
R

A
 PU

G
LIA

 TR
IO

H
eart and M

ind. O
m

aggio a Joni M
itchell

 Lara Puglia - voce
R

oberto M
onti - chitarra jazz

Fabio C
asali - chitarra classica

VEN
ER

D
I’ 19   – ore 21,30  
Villa Arnò 

B
R

EC
K

ER
 B

R
O

TH
ER

S B
A

N
D

 R
EU

N
IO

N
Per inform

azioni: Biblioteca C
om

unale Pablo N
eruda  

Via M
orandi 9 – Albinea. Tel. 0522 590232-262-261 – 

e.m
ail: biblioteca@

com
une.albinea.re.it

ALBINEA JAZZ 2013
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S.AP.: 10 ANNI DI NOI

    Il S.A.P. (Servizio d’Aiuto alla Persona) è nato ad 
Albinea nel 2003, 10 anni fa, è un servizio comunale 
che promuove azioni ed interventi volti a favorire l’inte-
grazione sociale di ragazzi con diverse abilità. Questo è 
reso possibile grazie al prezioso e indispensabile con-
tributo di un gruppo di volontari del nostro paese, che 
ad oggi sono circa 15. Più semplicemente il S.A.P. è 
un gruppo di amici che condividono il loro tempo libero 
con uscite serali, gite, cinema, vacanze e attività spor-
tive. Il SAP è un servizio “informale”: non ha un ufficio, 
ma un indirizzo e-mail e numeri telefonici. 
Se si vuole capire di più, bisogna chiedere ai ragazzi, 
al loro cellulare che fa e riceve telefonate per l’organiz-
zazione di una serata in birreria o al cinema o di una 
passeggiata. Le uscite permettono ai ragazzi di spe-
rimentare le proprie capacità e risorse, di migliorare le 
proprie autonomie e di instaurare relazioni qualitativa-
mente significative. Il tempo libero non è più il tempo 
della solitudine, ma diventa il tempo della risata e so-
prattutto dell’incontro con gli amici.
Le uscite serali o della domenica pomeriggio, spesso 
effettuate nei locali della zona, favoriscono una presen-
za sul territorio utile per sensibilizzare il contesto sociale 
e favorire l’integrazione.
In questi dieci anni, oltre alle uscite informali, sono stati 
proposti e organizzati svariati laboratori nati dagli in-
teressi personali o da richieste specifiche ricevute da 
pro-loco e altre agenzie del territorio; tra le attività fatte 
si può ricordare: giocoleria , teatro d’improvvisazione, 
cucina e pasticceria, cineforum, laboratorio di SAPoni 
e liquori, pittura su stoffa e realizzazione di costumi di 
carnevale. Il laboratorio è un’occasione per sperimen-
tare abilità plurime, per confrontarsi in contesti nuovi e 
per scoprire altri ambiti di divertimento.
Lo Sport costituisce un importante opportunità di va-
lorizzazione personale, di superamento di quelli che 
possono essere considerati limiti, rafforzando e soste-
nendo le abilità possedute dal ogni atleta. Lo sport, dal 
2005, è parte integrante delle attività del S.A.P., grazie 
ad attività di nuoto, basket, escursioni sulla neve,  al-
lenamenti e partite di calcetto, 
grazie allo sport ci si incontra e ci 
si confronta, in una dimensione 
di arricchimento reciproco.
Nel pieno diritto dei soggetti ad 
una buona qualità di vita, si in-
serisce anche l’esperienza della 
settimana di vacanza al mare 
(quest’anno saremo a Pesaro 
dal 27/07 al 3/08), ovviamen-
te questo è per tutti l’appunta-
mento più atteso dell’anno. La 
possibilità di trascorrere insieme 
l’intera giornata e i momenti della 
quotidianità ha favorito la coesio-
ne del gruppo, il consolidamento 
dei legami e il “vivere relazioni più 
dense”, in un contesto di relax e 
divertimento vacanziero.
Noi pensiamo che fare parte del 
S.A.P. faccia bene al cuore. Si 
vive un’amicizia vera; al S.A.P. 
“non ti senti mai diverso da quel-

lo che sei, ha il pregio di poter essere te stesso” come 
una sorta di trapianto ideale che migliora la vita di tutti 
quelli che ne vengono coinvolti, si sperimenta un ami-
cizia che lega le persone con quel sottile cordone om-
belicale che parte dal sapersi donare all’altro in modo 
sincero, senza maschere o etichette e va oltre, in modo 
sorprendente. Soprattutto è qualcosa che nasce dal 
cuore in modo spontaneo per ritornarci più forte di pri-
ma. Per essere amici non servono abilità straordinarie, 
solo un cuore funzionante.
Ringraziamo tutti quelli che, dal 2003 ad oggi, hanno 
condiviso con noi un pezzo di strada e li invitiamo, do-
menica 23 giugno 2013 presso la Sala Civica Comuna-
le, a festeggiare il nostro 10° compleanno.
Sarà un’altra occasione per incontrarsi,per riflettere su 
quello che abbiamo costruito e  per condividere pro-
getti di futuro.

La responsabile del Servizio Sociale Comunale Chiara 
Borsalino e le operatrici del Sap Chiara Rocchi e  Sara 
Ferraresi
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LAVORI
DAL
CONSIGLIO

In occasione dei Consigli Comunali che si sono svolti nel perio-
do dal 01/01/2013 al 06/05/2013 sono stati discussi i seguenti 
O.d.g. e/o mozioni:

AMBITO AMMINISTRATIVO – SERVIZI ISTITUZIONALI:

28/01/2013: Interpellanza presentata dal Consigliere Giovanni 
Marmiroli del Gruppo PDL ad oggetto “Utilizzo dell’area adibita 
ad addestramento cani ubicata in Via Dante Alighieri – Località 
Poggio”

28/01/2013: Ordine del Giorno presentato dal Consigliere Davide 
Ganapini del Gruppo PDL in merito al sostegno e la diffusione 
della petizione “Fermiamo la strade dei cristiani”
28/01/2013: Ordine del Giorno presentata dal Consigliere Davide 
Ganapini del Gruppo PDL in merito “All’istituzione di un gruppo 
di lavoro finalizzato ad avviare il trasporto scolastico fra Albinea 
e Scandiano”

28/01/2013: Regolamento dei controlli interni ai sensi dell’art. 
3 comma 1 lettera D del D.L. 174/2012 convertito nella Legge 
213/2012 – Approvazione

28/01/2013: Conferma ambito dell’Unione Colline Matildiche: 
L.R. n. 21 del 21 Dicembre 2012 – Proposta delimitazione am-
bito – Richiesta deroga alle condizioni di cui all’art. 6, comma 2 
Lett. B) e C)

20/02/2013: Proposta d’iniziativa popolare presentata dai cittadi-
ni del Comune di Albinea ad oggetto: “Affidamento della gestione 
del servizio idrico integrato”

20/02/2013: Ordine del Giorno proposto dalla Maggioranza sulla 
gestione del servizio idrico integrato”

20/02/2013: Proposta d’iniziativa popolare presentata dai cittadi-
ni del Comune di Albinea ad oggetto: “No alla multiutility del nord”

20/02/2013: Ordine del giorno proposto dalla Maggioranza sulla 
possibile creazione di una “Multiutility del nord”

26/02/2013: Schema tipo di convenzione per la fruizione dei 
dati del sistema informativo del casellario, ai sensi dell’art. 39 del 
D.P.R. 14 Novembre 2012 n. 313 recante il Testo Unico in materia 
di Casellario Giudiziale, da parte delle Pubbliche Amministrazioni 
e dei Gestori di Pubblici Servizi.

21/03/2013: Presa d’atto opzione esercitata dal Sindaco Anto-
nella Incerti per l’elezione alla Camera dei Deputati. Dichiarazione 
decadenza della stessa dalla carica di Sindaco

22/04/2013: Illustrazione proposta di nuova Governance di Iren 
S.p.A.

22/04/2013: Interrogazione presentata dal Consigliere Barbara 
Zenoni del Gruppo “Rifondazione Comunista” in merito alla rac-
colta firme effettuata tra i cittadini residenti in Via Chiesa nella fra-
zione di Botteghe

22/04/2013: Elezione membro del Consiglio dell’Unione Colline 
Matildiche ai sensi dell’art. 15 dello Statuto

06/05/2013: Ordine del Giorno presentato dal Consigliere Ivan 
Sacchetti, Capogruppo “Uniti per Albinea” ad oggetto “Valutazio-
ni in merito alle modifiche statutarie ed alle strategie del Gruppo 
IREN S.p.A.”

06/05/2013: Approvazione dell’aggiornamento della Governan-
ce, del nuovo statuto e delle relative modifiche ai patti parasociali 
relativi a IREN S.p.A. e provvedimenti conseguenti
AMBITO FINANZIARIO – TRIBUTI

AMBITO FINANZIARIO - TRIBUTI

22/04/2013: Approvazione Rendiconto della Gestione 2012

06/05/2013: Determinazione del numero e scadenza delle rate di 
pagamento del TARES (Tributo Comunale sui Rifiuti e Servizi) in 
ottemperanza al D.L. 08/04/2013 n. 35

06/05/2013: Affidamento della gestione del Tributo Comunale sui 
Rifiuti e sui Servizi (TARES) ad IREN EMILIA SpA per l’anno 2013 
e contestuale approvazione del relativo disciplinare

AMBITO URBANISTICA – EDILIZIA PRIVATA – ATTIVITA’ 
PRODUTTIVE

28/01/2013: Convenzione tra il Comune di Albinea e la Comunità 
Montana dell’Appennino Reggiano per il conferimento delle fun-
zioni relative al vincolo idrogeologico di cui all’art. 149 della Legge 
Regionale 21 Aprile 1999 n. 3

20/02/2013: 6^ Variante parziale al P.R.G. ai sensi dell’art. 15 
della L.R. n. 47/1978. Adozione.

a cura dell’Ufficio Stampa e
Segreteria del Sindaco 



In occasione del Consiglio Comunale nel quale 
il Sindaco Antonella Incerti ha ufficialmente 
comunicato la volontà di accettare la nomina per 
elezione a Deputato della Repubblica e quindi di 
lasciare anticipatamente per decadenza la carica 
di Primo Cittadino il Gruppo Consigliare Uniti per 
Albinea ha rivolto a nome del Capogruppo Ivan 
Sacchetti un indirizzo di Saluto e ringraziamento che 
di seguito riportiamo.

Desidero portare questo breve saluto al Sindaco Antonella 
Incerti che fra pochi giorni lascerà il nostro Comune 
per affrontare un nuovo incarico di grande prestigio e 
significativo impegno.
L’elezione a Deputato della Repubblica conseguita con 
un brillante risultato elettorale alle primarie, testimonia 
come la tenacia nel lavoro la qualità dell’opera prestata nei 
due mandati amministrativi che l’hanno vista Sindaco del 
Comune di Albinea, sono stati riconosciuti dalla Comunità 
e dai Cittadini che hanno condiviso questa esperienza.
Le qualità umane e la preparazione di Antonella potranno 
sicuramente portare nuovi contributi nel lavoro di legislatore 
che si accinge ad affrontare.
La tua soddisfazione per la brillante affermazione è 
anche la nostra soddisfazione poiché nel tuo lavoro, 
che abbiamo condiviso in questi anni di Consigliatura, 
ci sentiamo partecipi della bella esperienza anche con il 
nostro contributo.
Tutti noi, siamo legati dalla comune passione per la politica, 
la “buona politica” la politica del fare, dell’attenzione 
per gli altri, la soddisfazione di contribuire al benessere 
della Comunità dei cittadini, cittadini che ti accingi a 
rappresentare nella più alta espressione dell’essere 
comunità  nel Parlamento nazionale, dove saprai esprimere
Le istanze del territorio e portare il tuo contributo con 
uguale impegno. Sono momenti difficili per il Paese e tutti 
siamo consapevoli delle difficoltà  che ci aspettano  e che 
dovremo affrontare con fermezza e determinazione.
La nuova carica elettiva ti obbliga ad un congedo anticipato 
dal mandato di Sindaco.
Il tuo lavoro ed il tuo impegno saranno come sempre intensi 

e proficui. Da parte nostra proseguiremo al compimento 
nel mandato che ancora  ci attende con uguale attenzione, 
nel segno della continuità dell’azione amministrativa fin 
qui intrapresa. Ricevi il più sincero augurio da parte del 
Gruppo Consigliare Uniti per Albinea e mio personale di 
un proficuo lavoro, nella speranza che in un Parlamento 
rinnovato si possa trovare la giusta strada per portare il 
Paese verso le attese riforme, al lavoro per tutti,  che veda 
la nascita di concrete azioni a sostegno dei giovani, che 
dia impulso alla Scuola Pubblica, alla ricerca, a garanzia 
di un futuro per le nuove generazioni. Questo è il nostro 
augurio e la nostra speranza.
E’ così che ti salutiamo con sincero affetto!

15

ULIVO
UNITI PER ALBINEA

Voci dal Consiglio

Ivan Sacchetti
Gruppo Consigliare

Uniti per Albinea       
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IL POPOLO
DELLA LIBERTA’

Voci dal Consiglio

SI VOTA FRA UN ANNO…E NEL FRATTEMPO?

Dall’ultimo numero di Albinea Notizie è successo di 
tutto…l’ex sindaco Incerti ha abbandonato per ricoprire 
un incarico a Roma e da allora sembra che ad Albinea 
la vita si sia fermata. In 3 mesi abbiamo avuto 2 consigli 
comunali con ordini del giorno istituzionali improrogabili, 
diversamente non si sarebbe fatto niente, nessuna 
decisione da prendere, nessun progetto da proporre, 
nessuna soluzione ai tanti problemi che oggi più che mai 
coinvolgono le nostre famiglie. Ma ultimamente il PD è 
più impegnato a risolvere il problemi di gerarchie interne. 
Il Sindaco ha abbandonato “tradendo” il suo elettorato e 
lasciando inevasi i suoi impegni elettorali, dalla realizzazione 
della Piscina Coperta, della Caserma Carabinieri, alla  
riqualificazione del Parco Fola e della frazione di Noce. 
Unica eredità certa, di questa amministrazione, è l’aumento 
della pressione  fiscale sulle famiglie.
Da poco approvato il bilancio consuntivo 2012, il Sindaco 
lascia il Comune con una pressione fiscale troppo elevata a 
carico dei cittadini, (da noi in precedenza denunciata e per 
questo apostrofati come bugiardi), che per quanto riguarda 
l’addizionale comunale IRPEF è passata dai 573.085,00 
Euro del 2011 ai 940.000,00 Euro del 2012, praticamente 
raddoppiata; l’IMU ha portato nelle casse comunali 
2.713.970,00 Euro, di cui ben 940.000,00 per l’abitazione 
principale; contestualmente i servizi, la manutenzione delle 
strade e del verde è peggiorata al punto da trasformare il 
nostro territorio in un campo di battaglia. 
Lenta nelle potenzialità, veloce nella negatività. Slogan che 
calza a pennello per questa amministrazione.
Mentre vengono sfruttate immediatamente tutte le 
possibilità per aumentare le tasse, non riscontriamo 
adeguata prontezza nell’analisi dei nuovi problemi che 
sorgono sul territorio: primi fra tutti Sviluppo, Sicurezza, 
Viabilità.
Albinea è il Comune più ricco di tutta l’Emilia Romagna, 
ed il controsenso è che uno dei settori più in difficoltà sia 
il commercio al dettaglio. Perché l’amministrazione non 
promuove politiche tese ad incentivare i cittadini a spendere 
sul territorio comunale? Perché non aiutare i commercianti 
nella promozione delle loro attività? Perché non privilegia 
come suoi fornitori e prestatori di servizi quelli residenti sul 
territorio, permettendo agli operatori locali di mantenere 
sul territorio le risorse pubbliche?

Capitolo sicurezza: a fronte dell’incremento nel numero di 
reati non sono state adottate misure idonee per la tutela 
dei cittadini. Nessuna azione coordinata per migliorare la 
copertura del territorio utilizzando le risorse già disponibili 
di Carabineri e Polizia Municipale
La realizzazione della Caserma dei Carabinieri rimane 
uno dei punti ricorrenti nei programmi elettorali della 
maggioranza e da ormai 10 anni rimane irrealizzata. 
Abbiamo già perso la sede della Polizia Municipale, mai 
vorremmo vedere che a causa di questi ritardi fossimo 
costretti a dover rinunciare anche al presidio dei Carabinieri. 
A Borzano, particolarmente colpita da reati contro il 
patrimonio a fine 2012, non è stato ipotizzato neanche 
un presidio di videosorveglianza, che sarebbe di facile 
realizzazione per la fortunata posizione geografica, forse 
dovremo solo attendere episodi maggiormente cruenti per 
poter poi piangere e rincorrere la soluzione  più idonea.
Nel nostro piccolo continuiamo a portare proposte 
e contributi, proseguiamo nel monitoraggio di spese 
e qualità dei servizi. E’ di qualche giorno fa la nostra 
pubblica denuncia sul pessimo stato in cui i parchi pubblici 
e parchi giochi per i nostri bambini sono stati lasciati dopo 
l’inverno. E siamo orgogliosi del fatto che grazie ad una 
nostra mozione, presentata e approvata all’unanimità sia 
in consiglio comunale ad Albinea che nel consiglio della 
Provincia di Reggio Emilia, verrà a breve istituito un tavolo 
di lavoro fra Provincia, Comune di Albinea e rappresentanti 
dell’Istituto Gobetti di Scandiano per valutare finalmente 
l’istituzione del collegamento scolastico fra Albinea e 
l’Istituto Gobetti per offrire la possibilità agli studenti 
di  scegliere fra le scuole superiori di Reggio Emilia o 
Scandiano.
La maggioranza PD ad Albinea è povera di soluzioni a 
questo momento di difficoltà , più impegnata nella politica 
nazionale che nelle concrete difficoltà locali . E’ giunto 
il momento di cambiare! L’alternanza è la base della 
democrazia . Coloro che sino ad ora hanno sostenuto 
codesta maggioranza, aprano gli occhi,e valutino più 
attentamente le proposte e i programmi e magari alle 
prossime elezioni provino a guardare a chi ha idee nuove e 
proposte concrete ai loro problemi . 
Restiamo come sempre a vostra completa disposizione 
per segnalazioni e suggerimenti.

   GRUPPO CONSILIARE PDL 
ALBINEA

   Ganapini Davide 
cell:388/0009000 e-mail: davide.sydney@gmail.com

   Carrara Alessandro
Marmiroli Giovanni

cell: 339/5824540 e-mail: gmarmiroli@libero.it
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LEGA NORD

Voci dal Consiglio

Stefano Vacondio
Consigliere Comunale

Lega Nord

LA RESPONSABILITA’ DEL VOTO
Care Elettrici e cari Elettori del nostro Comune di Albinea 
vorrei con il seguente e modesto scritto ricordare a tutti 
che il momento del voto è veramente, oltre che importante 
per mille motivi che non starò certo ad elencarvi, un atto 
di vera e propria responsabilità per ognuno di noi e per i 
nostri figli.Mi fa certamente piacere quando un cittadino 
mi contatta o mi chiama per lamentarsi di qualcosa di 
ingiusto che secondo lui ha fatto l’attuale Amministrazione, 
però non posso certo esimermi dal ricordargli del perché 
a volte succedono certe cose. Sappiamo tutti che 
lasciare il potere in mano sempre agli stessi soggetti può 
produrre effetti negativi  di vario genere, a volte senza 
neanche bisogno che ci sia per forza della malafede, ma 
semplicemente una sedimentazione di usi e costumi che 
dopo oltre mezzo secolo può indurre gli amministratori a 
pensare di essere intoccabili, non solo se si continua a 
votare per tradizione, se non si vuole mai avere il coraggio 
di dare fiducia a un nuovo movimento, poi non ci si può 
lamentare sempre delle stesse cose.
E’ veramente troppo facile nascondersi dietro le solite e 
ormai stantie accuse che vengono rivolte alla Lega Nord 
anche da un certo mondo che si definisce cattolico, 
ma nei fatti appoggia tutto ciò che non ha niente a 
che spartire con il Cristianesimo e attacca sempre noi 
come se fossimo dei barbari calati dal profondo Nord. E’ 
veramente ora che tutti i cittadini riprendano più controllo 
sulle cose pubbliche e la smettano  di demandare ai soliti 
che passano da una carica politica a un ruolo in un Ente 
pubblico e poi ancora in una infinita caccia alla poltrona 
per la poltrona. Questi personaggi ci costano troppo 
e sono troppi in questo momento storico che stiamo 
vivendo con la più grave crisi economica della storia. E’ 
sconcertante sentire dei Sindaci che si lamentano del 
fatto che non possono più assumere o creare uffici di 
cui nessun cittadino ha realmente bisogno, ma sono solo 
stati in passato mezzo per garantirsi il consenso.
Per quanto mi riguarda oggi la politica ha bisogno di due 
cose più di altro. Meno burocrazia: non può lo Stato o 
il Comune voler gestire proprio tutto spendendo a volte 
cifre folli per questioni che non hanno nessuna ricaduta 
positiva sui servizi che poi vengono offerti ai cittadini, ci 
vorrebbe veramente troppo spazio per fare degli esempi, 

ma sappiamo tutti di cosa parliamo.
Seconda cosa più coerenza nelle persone e qui qualche 
esempio lo farò. Non è certo coerente chiedere più 
sicurezza e poi votare per partiti che non vogliono 
mettere nessun freno all’immigrazione selvaggia anche 
ora che manca il lavoro per tutti. E scusatemi come si fa 
a propugnare un’idea di integrazione per forza, e qui mi 
rivolgo alle donne che con il loro voto appoggiano partiti 
che ci vogliono far credere che sia possibile così quasi 
per miracolo integrarsi con chi le considera alla stregua 
dei quadrupedi. Integrazione significa prendere il meglio 
da tutti e migliorare insieme; non accettare supinamente 
le altrui usanza in nome di un finto buonismo che alla 
lunga avrà conseguenze fatali per il nostro popolo e il 
nostro paese.



ALBINEA: RIPARTIAMO DAL TERRITORIO
Alcuni recenti episodi ci danno l’occasione per ribadire 
la centralità che riveste la salvaguardia del territorio del 
nostro Comune, nella nostra attività politica.
Riteniamo infatti che in un momento come questo, 
dove la crisi economica svela il fallimento del modello 
consumistico, imposto dal capitalismo moderno, l’unica via 
d’uscita possibile sia nella valorizzazione e nel rispetto del 
territorio, riscoprendo alcuni valori ormai persi. Pensiamo 
che le amministrazioni comunali debbano preservare 
in ogni modo il territorio dall’incuria, dallo sfruttamento 
urbanistico selvaggio, valorizzando i prodotti locali e quelli 
tipici e cercando di diffonderne il consumo, in modo che le 
risorse vadano redistribuite all’interno del territorio stesso.
Crediamo che la nostra teoria possa trovare conferma 
in alcune  recenti vicende che hanno interessato la 
nostra comunità. A partire dalla situazione della  strada 
provinciale 63 che collega Reggio a Casina, che, nel 
nostro territorio comunale, è stata interessata da uno 
smottamento che ha portato via mezza sede stradale. 
A distanza di un paio di mesi dalla frana nulla si è 
mosso, l’amministrazione provinciale (ente proprietario 
della strada), non è ancora intervenuta, scaricando le 
responsabilità sull’amministrazione comunale, colpevole 
di non aver curato l’argine della strada stessa. A fare le 
spese di questa querelle tra enti che non vogliono farsi 
carico delle spese di rifacimento della sede stradale sono 
ovviamente i cittadini che utilizzano la strada per andare 
al lavoro e gli esercizi commerciali della zona che vedono 
l’accesso alle proprie attività fortemente limitato nel 
periodo migliore dell’anno.
Altro esempio lampante del degrado del territorio, che 
meriterebbe ben altre risposte è il Parco Fola. Acquistato 
dal nostro comune alcuni anni or sono, è rimasto 
semplicemente inutilizzato, quando invece avrebbe potuto 
rappresentare un grande risorsa, soprattutto dal punto di 
vista educativo e culturale per la cittadinanza. Attualmente 
è quasi abbandonato a sè stesso, preda tra l’altro di 
alcuni cani randagi che infastidiscono i cittadini che lo 
frequentano per passeggiare e svagarsi. La presenza di tali 
cani è solamente segnalata con una scritta a pennarello su 
di un cartello stradale (di cui  si allega foto). Ci chiediamo 
come sia possibile che questi cani si possano aggirare 

incontrastati per il parco, mettendo a rischio l’incolumità di 
grandi e piccini. Riteniamo che la Giunta comunale debba 
assolutamente intervenire al più presto a tal proposito. 
Chiudiamo il nostro intervento segnalando come ancora 
una volta il nostro gruppo consiliare abbia cercato di 
sbloccare la situazione dei dossi da collocare sul tratto 
urbano di Via Chiesa nella frazione di Botteghe. Anche in 
questo caso l’assessore Nasi ha confermato che la Giunta 
ha già effettuato tutti gli interventi del caso per  mettere 
in sicurezza la strada. Ribadiamo ancora una volta che a 
nostro parere occorrerebbe un intervento tempestivo, in 
quanto quel tratto di strada è oggettivamente pericoloso 
per le persone che vi transitano a piedi o in bicicletta.
 
Lo ripetiamo ancora una volta; il nostro territorio merita 
più rispetto. Dal canto nostro, alle amministrative 
del prossimo anno, metteremo ancora questi temi al 
centro del programma col quale andremo a chiedere ai 
cittadini la riconferma della nostra presenza all’interno 
dell’amministrazione.      
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RIFONDAZIONE
COMUNISTA

Voci dal Consiglio

Barbara Zenoni
 Capogruppo

Rifondazione Comunista



IL GRUPPO VOLONTARI PROTEZIONE 
CIVILE SI PRESENTA

Siamo il Gruppo Volontari Protezione Civile di Albinea, 
un gruppo nato nel 1997 che unisce persone di età e 
interessi diversi ma con l’unico scopo di aiutare gli altri 
in caso di emergenza.
Nell’anno passato il gruppo è stato impegnato in attività 
di supporto al Comune durante le manifestazioni, 
manutenzione e pulizia dei sentieri comunali. Nella nostra 
associazione è inoltre attivo un gruppo di addestramento 
cani rivolto alla ricerca dispersi in superficie. Il campo 
dell’emergenza, quello preponderante in cui si adopera 
la nostra associazione, comprende avvistamento e 
spegnimento incendi boschivi, interventi in caso di 
allagamenti e qualsiasi richiesta di supporto che ci viene 
fatta dal Comune o dalla Provincia.
Nell’anno 2012, inoltre, ci siamo visti impegnati per 
l’emergenza sisma che ci ha coinvolti dai primi giorni 
dopo la scossa fino allo smontaggio dei campi. Durante 
questo periodo, i volontari si sono alternati in vari compiti 
come organizzazione dei lavori, cucina e montaggio 
campo fra i Comuni di San Felice S.P., Reggiolo e Rolo. 
E’ stata inoltre condotta una raccolta alimentare che ha 
permesso di portare al Comune di Reggiolo alimenti e 
generi di prima necessità.
Per fronteggiare al meglio le emergenze, ogni volontario 
è costantemente formato e addestrato tramite una serie 
di corsi, inerenti ai possibili rischi presenti sul nostro 
territorio.
Per far parte della Protezione Civile non è richiesta 
nessuna capacità speciale, basta la volontà di aiutare gli 
altri mettendo a disposizione un po’ del proprio tempo 
libero. 

Ordinanza urgente del Sindaco sulle norme 
di sicurezza per impianti a gas e GPL 
durante sagre, manifestazioni, mercati 
a carattere temporaneo svolte lungo vie 
cittadine.

Il Vice Sindaco Luca Poletti ha emanato nei giorni scorsi 
un’ordinanza urgente ed esecutiva a partire dal mercato 
di lunedì 8 aprile, che definisce “norme di sicurezza 
per impianti a gas GPL durante sagre, manifestazioni, 
mercati a carattere temporaneo svolto lungo vie 
cittadine” con riferimento, in particolare, all’uso di 
apparecchi alimentati a gas combustibile per la cottura 
di alimenti e bevande destinati alla vendita, al tipo di 
apparecchi di cottura da utilizzare, alle certificazioni di 
collaudo e di conformità dei bidoni GPL, di avvenuta 
revisione annuale degli apparati incorporati nel veicolo 
nonché la dichiarazione di conformità alle norme CEI 
per gli impianti elettrici e di terra provvisori eseguiti per 
l’occasione.
Il testo dell’ordinanza è stato predisposto in conformità 
con quanto disposto dalla circolare diramanata dal 
Comando Provinciale Vigili del Fuoco di Reggio Emilia 
avente per oggetto “Indirizzi di Prevenzione incendi per 
le aree mercatali, fiere commerciali e manifestazioni varie 
a carattere temporaneo, svolte lungo le vie cittadine”, 
indirizzata a tutti i sindaci della provincia.
Contestualmente il Settore Urbanistica, Edilizia Privata 
ed Attività Produttive si è attivato per chiedere al Vice 
Sindaco di provvedere con urgenza a dare corso alle 
prescrizioni contenute nella circolare stessa per quanto 
riguarda le dichiarazioni di conformità, certificazioni di 
collaudo, revisione per ciascun veicolo attrezzato con 
impianto di cottura a gas, come si evince dal testo 
dell’ordinanza stessa. Allo stesso modo, dal testo 
dell’ordinanza, emerge l’obbligo da parte degli uffici di 
vigilare sull’esatta osservanza delle disposizioni in essa 
contenute, nello specifico “il personale dell’Ufficio di 
Polizia Municipale, dell’Ufficio Tecnico e tutti gli agenti 
della forza pubblica, sono incaricati della vigilanza per 
l’esatta osservanza della presente ordinanza.
Infine la Circolare del Comando Provinciale dei 
Vigili del Fuoco contiene alcuni altri accorgimenti 
sull’organizzazione logistica, la disposizione dei veicoli 
e dei banchi di vendita, che l’Amministrazione si riserva 
di attivare una volta verificatene la fattibilità e una volta 
entrata in possesso della documentazione tecnica 
necessaria.
“In linea con quanto già fatto da altri Comuni e in 
accordo con le valutazioni fatte dai Vigili del Fuoco” – ha 
affermato il Vice Sindaco Luca Poletti “Anche Albinea 
si è voluta dotare di uno strumento per garantire la 
sicurezza in circostanze che necessitano di particolare 
tutela e attenzione”.
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NOTIZIE IN BREVE

Il gruppo volontari in un momento di lavoro al campo terremotati a Rolo

ANCORA DUE LOTTI IN VIA CÀ DE MORI
Sono ancora disponibili due lotti edificabili in Via Cà de 
Mori (Fg. 17 Mapp. 445 e 450). I lotti, corrispondenti 
ai n. 2 e 3, si estendono rispettivamente per mq. 
738 e mq. 751.
Chi fosse interessato può rivolgersi al Responsabile 
dell’Area Lavori Pubblici Geom. Valter Croci Tel. 
0522 590213 – e-mail: v.croci@comune.albinea.re.it




